



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$30

Martes 23 de septiembre de 2025

Mexicali, epicentro de consumo de fentanilo

Centro de adicciones estima un alza de 20% en el uso de este opioide sintético en los últimos dos años

MANUEL ESPINO Enviado —nacion@eluniversal.com.mx

Mexicali, BC.— Este municipio de Baja California desplazó a Tijuana en consumo de fentanilo en el norte del país. De acuerdo con estimaciones de centros de rehabilitación, organizaciones sociales y el Servicio Médico Forense, las adicciones a este fármaco opiáceo sintético van en aumento.

Lourdes Angulo Corral, cofundadora de Integración Social Verter, asociación civil que brinda espacio seguro a los consumidores de drogas inyectadas, dice: "En 2019, de 10 pruebas que hacíamos cuatro salían positivas a fentanilo. Al siguiente año ya era 50% y en este momento 100%".

José Alfredo, El Joe, consigue en 50 pesos las dosis en la calle y acude a un centro comunitario para inyectarse fentanilo mezclado con heroína de manera supervisada por si sufre una sobredosis.

| NACIÓN | A6

LA DEA, EN ALERTA POR LAS LETALES DROGAS MEZGLADAS | MUNDO | A15



Jessica vive en la frontera y es adicta. Empezó con cocaína, después con cristal, heroína y ahora fentanilo.

VALENTE ROSAS, EL UNIVERSAL

Se pone orden a concesiones de agua: Sheinbaum

Gobierno federal busca regularizarlas ante las anomalías en los permisos y huachicoleo

EDUARDO DINA Y SALVADOR CORONA —nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que su gobierno está poniendo orden en los títulos de concesión de agua, ya que en 52 mil permisos detectaron anomalías.

En conferencia, dijo que a la administración de Andrés Manuel López Obrador no le dio tiempo de ordenarlas; subrayó que su objetivo es que a finales de este año queden listas las bases de datos. También explicó que se revisan casos de huachicol de agua en los que se venden pipas muy caras sin que se pague por el líquido.



CLAUDIA SHEINBAUM Presidenta de México

"Hay desarrollos habitacionales en donde la concesión era de riego agrícola, no paga agua, y ahora se usa para estos desarrollos"

| NACIÓN | A8



VALERIA MOY

"Es ingenuo pretender que un arancel será suficiente para contrarrestar las prácticas de producción depredadoras de China"

| A16 |

Sellan información sobre bienes de Hernán Bermúdez

Reservan los datos por cinco años, bajo el argumento de que hacerlos públicos puede entorpecer la investigación que se sigue contra el líder de La Barredora

PEDRO VILLA Y CAÑA —nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de Tabasco, a través de la Secretaría Anticorrupción, reservó por cinco años las declaraciones patrimoniales de Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad en las administraciones de Adán Augusto López y Carlos Merino, y que es señalado como líder del grupo criminal La Barredora.

En respuesta a una solicitud de información hecha por EL UNIVERSAL, el pleno del Comité de Transparencia de la Secretaría An-

ticorrupción de Tabasco aprobó por unanimidad que dicha información no sea divulgada para no entorpecer la investigación que se le sigue al llamado Comandante H, quien se encuentra detenido en el penal de El Altiplano.

Argumenta también que al abrir los datos se comprometería la integridad física de Bermúdez y la seguridad pública ante un "mal manejo" de la información.

En el expediente se indica que este cierre de datos se basa en el artículo 105 fracción VII de la Ley de Transparencia y Acceso a la Infor-

mación Pública del Estado de Tabasco, que establece que se considera reservada toda aquella información que pueda causar daño u obstruya la previsión o persecución de los delitos o que altere el proceso de las carpetas de investigación.

El gobernador de Tabasco, Javier May, aseguró que fue su gobierno el que inició la investigación contra Bermúdez; adelantó que no encubrirá a nadie y no habrá impunidad. Dijo que aunque sea muy dura la verdad se tiene que saber. (Con información de Leobardo Pérez) | NACIÓN | A4

EL DATO

Hernán Bermúdez Requena es acusado de asociación delictuosa, secuestro expreso y extorsión.

Francia reconoce a Palestina; "es la hora de la paz"

Naciones Unidas.— Francia y otros países reconocieron oficialmente al "Estado de Palestina" en el podio de la ONU, al tiempo que llamaron a terminar la guerra de Israel en Gaza.

"Ha llegado la hora de detener la guerra, los bombardeos en Gaza, las masacres y la huida de las poblaciones. (...) Ha llegado la hora de la paz", dijo Emmanuel Macron, presidente de Francia, al anunciar el reconocimiento, previo al inicio, hoy, de los debates de alto nivel de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas. Agencias | MUNDO | A14

EL DATO

Siete países reconocieron ayer al Estado palestino, incluyendo Francia, Bélgica, Mónaco y Andorra.

CULTURA

FERNANDA ROSAS, EL UNIVERSAL



GRACIELA ITURBIDE: "NUNCA ME RETIRARÉ"

La fotógrafa mexicana habla de su obra y sueños; dice que trabajará hasta en su lecho de muerte: "Puede ser que fotografíe la florecita que esté junto a mí". | A25 |

METRÓPOLI

DJ colombianos son asesinados; indagan móvil

La Cancillería ofrece investigación exhaustiva; asesinaron a nuestra juventud en México, dice el presidente de Colombia, Gustavo Petro. | A18 |



UD

Maya Becerra pone la flecha en Los Ángeles 2028

| B1 |

PARA BONMATÍ Y DEMBÉLÉ, EL BALÓN DE ORO

| B5 |

GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL



OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Fabrice Decellere
- A8 Héctor de Mauleón
- A9 Salvador García Soto
- A10 Carlos Lorete de Mola

\$18.83 DÓLAR AL MENEDEO

Año 108, Número 39,378, CDMX, 40 págs.



9 771870 156036

39378